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            28.08.2023 
 
Antrag der AfD-Fraktion:  
 
Hinwirkung zur Unterstützung von Apothekern in Bottrop bzw. ganz Deutschland, durch Herrn 
Oberbürgermeister Bernd Tischler in Form eines offenen Briefes gerichtet auf Landes und 
Bundesebene   
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Tischler,  
 
im Zuge der Bitte einiger Bottroper Apotheker stellte unsere Fraktion am 13.06.2023 diesbezüglich 
eine Anfrage, inwieweit eine Unterstützung der Apotheker auf kommunaler Ebene möglich sei.1 Eine 
Antwort auf unsere Anfrage erhielten wir von der Stadtverwaltung Bottrop am 28.06.2023.2 
 
Den Fokus möchten wir auf Frage Nummer 2 unserer Anfrage lenken, in der wir nachfragten: 
Inwieweit gibt es von Seiten der Stadtverwaltung erste Bestrebungen, den Apothekern in Bottrop auf 
kommunaler Ebene Hilfen und Unterstützungen zu bieten? 
 
Darin wurde uns unter anderem mitgeteilt, dass im Zuge des Bundesweiten Apothekenprotesttages 
am 14.06.20233 von Seiten der Apotheker auf folgende Probleme hingewiesen wurde: 
 

• Vermehrte Lieferengpässe bei Arzneimitteln 

• Umfangreiche Bürokratieauflagen  

• Zehnjähriger Stillstand bei den Apothekerhonoraren  
 
Die Erläuterungen der Stadtverwaltung verwiesen auf die Zuständigkeit auf Bundesebene, wie zum 
Beispiel den Sachverhalt der Honorare. Eine Unterstützung einzelner oder aller Apotheken durch das 
Gesundheitsamt, welche gar nicht von unserer Seite angeregt war, wurde zudem als höchst 
problematisch angesehen.4   
 
Daher beantragen wir von der AfD-Fraktion, der Rat der Stadt Bottrop möge folgendes beschließen: 
 

Eine Hinwirkung zur Unterstützung von Apothekern in Bottrop bzw. ganz Deutschland, durch Herrn 
Oberbürgermeister Bernd Tischler in Form eines offenen Briefes gerichtet auf Landes und 
Bundesebene. 
 
Dass dies in dieser Form möglich ist, belegt ein Artikel der Ärzte Zeitung vom 02.03.20235 in dem 19 
Oberbürgermeister mehr Geld für Kliniken der Maximalversorgung forderten. Sie richteten 
diesbezüglich ebenfalls ein Schreiben an Bund und Länder.  
 
Gezielt möge Oberbürgermeister Herr Tischler in seinem offenen Brief darauf hinwirken dass: 

 

• Für eine Verminderung oder gar Beseitigung bei Lieferengpässen von Arzneimitteln auf Bundes 
und Landesebene Sorge getragen wird  



• Umfangreiche Bürokratieauflagen denen Apotheker deutschlandweit unterworfen sind und 
welche nach Aussage der Verwaltung ihren Ursprung in Bundes- beziehungsweise 
Landesrechtsvorschriften haben, wie dem Apothekengesetz, der Apothekenbetriebsordnung 
oder dem Sozialgesetzbuch V6, sollen auf Bundes und Landesebene weitestgehend abgebaut 
oder vereinfacht werden.  
 

• Das Apothekenhonorar, welches in der Arzneimittelpreisverordnung des Bundes geregelt ist, soll 
auf Bundesebene den gestiegen Kosten, und der Inflation dementsprechend in diesem Sinne 
angepasst werden.  

 

Wünschenswert wäre eine ergänzende Kooperation zwischen der Stadt Bottrop, und weiteren 
Kommunen, in einem gemeinsamen offenen Brief auf Landes bzw. Bundesebene zur Unterstützung 
der Apotheker. Diese Kooperation könnte idealerweise auf dem Städtetag-NRW auf den Weg 
gebracht werden.7 
 
 
Die AfD-Fraktion begrüßt es daher, wenn Sie unserem sinnvollen und wichtigem Antrag zustimmen. 
 

 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Patrick Engels  
Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop 

 
1 https://afd-ratsfraktion-bottrop.de/wp-content/uploads/sites/222/2023/06/Apothekerstreik-am-14.06.2023-in-Bottrop.pdf 

 
2 https://afd-ratsfraktion-bottrop.de/wp-content/uploads/sites/222/2023/06/Beantwortung-der-Verwaltung-zur-Anfrage-

Apothekerstreik-in-Bottrop.pdf 
 
3 https://www.abda.de/aktuelles-und-presse/pressemitteilungen/detail/bundesweiter-apotheken-protesttag-am-14-juni/ 

 
4 https://afd-ratsfraktion-bottrop.de/wp-content/uploads/sites/222/2023/06/Beantwortung-der-Verwaltung-zur-Anfrage-

Apothekerstreik-in-Bottrop.pdf 
 
5 https://www.aerztezeitung.de/Politik/Oberbuergermeister-rufen-nach-mehr-Geld-fuer-Maximalversorger-437124.html 

 
6 https://afd-ratsfraktion-bottrop.de/wp-content/uploads/sites/222/2023/06/Beantwortung-der-Verwaltung-zur-Anfrage-

Apothekerstreik-in-Bottrop.pdf 
 
7 https://www.staedtetag-nrw.de/ 
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